

Henkel García-a: Oferta de bienes y servicios está en niveles del paro petrolero

Autor Administrator

Thursday, 23 de February de 2017

Modificado el Thursday, 23 de February de 2017

BIENES Y SERVICIOS | IMPORTACIONES | PARO PETROLERO | PRODUCCIÓN NACIONAL |

El analista financiero y director de la firma Económica, Henkel García-a, indicó que la caída de la producción nacional y el desplome de las importaciones ha hundido el abastecimiento en niveles muy parecidos a los del paro petrolero de 2002.

El especialista Henkel García-a recordó este miércoles que buena parte de la oferta de bienes y servicios de los últimos años provino de las importaciones, que en los primeros meses de 2017 representan la mitad de lo que se tenía en el mismo periodo de 2016.

Durante el foro Escenarios 2017, organizado por la Cámara de Caracas, García-a precisó que la contracción de la oferta global de bienes y servicios per cápita es de 40% desde 1997.

García-a comparó la situación actual del abastecimiento con lo ocurrido hace 15 años durante la huelga de trabajadores de Pdvsa, aunque resaltó que en estos momentos la escasez obedece a otras razones, como políticas económicas erradas.

Asimismo detalló que el poder de compra del salario mínimo integral (salario mínimo más bono de alimentación) sufrió una caída de dos tercios en los últimos cuatro años.

Con el salario mínimo integral solo se puede comprar un tercio de lo que se podía adquirir hace cuatro años, agregó.

Sobre el comportamiento del dólar paralelo en 2017, el director de Económica apuntó que la tendencia será a que siga ascendiendo como lo ha hecho en las últimas semanas, aunque no con la misma velocidad que registró en diciembre de 2016.

Explicó que mientras más alta sea la devaluación del dólar protegido (Dipro), el beneficio para la economía será mayor. Hay todo un entramado de corrupción en esas entregas. Por otra parte, mientras el Dicom tuvo un ritmo de ascenso importante, el paralelo se contuvo, añadió.

El analista financiero resaltó en que una devaluación significativa del Dipro y una flexibilización del Dicom podrá controlar el precio del dólar paralelo.

Con respecto a la indexación de los precios de los alimentos al dólar, señaló que en enero se registró una inflación mensual de 30% que, para Económica, es la más alta de Venezuela hasta los momentos.

Si ese proceso continúa, los precios seguirán elevándose y nuestro estimado es que si se trasladan por completo al dólar paralelo, solo un grupo muy pequeño de venezolanos podrá adquirirlos. Eso será un escenario muy complicado, de más hambre.

Subraya que para que Venezuela entre en un proceso hiperinflacionario hace falta que los salarios se ajusten de manera mucho más frecuente, así como un crecimiento más acelerado de la masa monetaria.

- Venezuela vive en un camino de servidumbre -

El diputado a la Asamblea Nacional y economista, Ángel Alvarado, sostuvo que la Venezuela actual se parece mucho a la Europa del este de 1989, cuando se desencadenó el derrocamiento de los partidos comunistas en Polonia, Alemania Oriental, Checoslovaquia, Hungría, Bulgaria y Rumania.

En socialismo, la vida económica se llena de política, de militares, de imposiciones, de arbitrariedad. El sistema te quiere aborregado, sin ánimo, controlado, manifiesta.

En ese sentido, subraya durante su ponencia Camino de servidumbre ¿Cómo salir de esto? que para librarse del socialismo es importante recuperar el voto y la calle, pero sobre todo resistir.

Por su parte, Isabel Pereira, coordinadora de ciencias políticas de Cedice, destacó la necesidad de cambiar el modelo de Estado patrimonialista, pues éste persigue la derrota de la propiedad privada.

El Estado paternalista anula el poder ciudadano y la libertad individual, expresó, al tiempo que sostuvo que para salir del socialismo el cambio depende sólo de nosotros, con ética del trabajo y del emprendimiento. Tenemos que tener conciencia de lo que el Estado patrimonialista significa y cuál es el camino a la libertad.

El director de la Cámara de Caracas, Pedro Pacheco, considera fundamental trabajar en la construcción de la marca país.

Si bien es cierto que la estrategia de Estado es fundamental para la construcción de la reputación y marca país también lo son la academia, los empresarios y la promoción de conciencia ciudadana.

Precisa Pacheco que la marca país tiene el propósito de cumplir cuatro objetivos: atraer a turistas, estimular la inversión, impulsar las exportaciones y atraer el talento humano.

Para alcanzar esos objetivos se requiere de altos estándares de educación, salud, calidad de vida, seguridad, libertad política y económica. Dejemos de decir que el país está fregado, evitemos las auto profecías cumplidas, indica.

<http://elestimulo.com/blog/henkel-garcia-oferta-de-bienes-y-servicios-esta-en-niveles-del-paro-petrolero/>